
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 

Nr. 3/2010 am 09.12.2010 um 18:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus in Krukow 
 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
2. stellv. Bürgermeisterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Heinrich Baar   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
 
- entschuldigt: 
 
Gemeindevertreter Norbert Stahl   J E 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
Verwaltungsmitarbeiter Martin Rieper   N A 
Verwaltungsmitarbeiter Wilhelm Steffens   N A 
 
 
 
TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 26.10.2010  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einwohnerfragestunde  

 
6. Vermietung Gemeindehaus  

 
7. Aufteilung des Vermögens des Schulverbandes Gülzow 2010/226 

 
8. Sanierung des Gemeindeverbindungsweges nach Schnakenbek 2010/220 

 
9. Anfragen und Mitteilungen  
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1. Eröffnung und Begrüßung  
 
Bgm. Ohle begrüßte die Gemeindevertreter, die anwesenden Bürger, Herrn Steffens und 
Herrn Rieper vom Amt sowie Herrn Meusen von der Presse. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung und das Protokoll vom 26.10.2010 wurden einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :6 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
3. Niederschrift vom 26.10.2010  
 
Die Tagesordnung und das Protokoll vom 26.10.2010 wurden einstimmig genehmigt. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  
 
Der Bürgermeister teilte mit: 
 
- Am 28.10.2010 fand die Bürgermeisterdienstversammlung in Dalldorf statt. Im Verwal-

tungsvertrag wurde eine Umlageerhöhung für das Amt beschlossen, von 5 auf 5,75 Plan-
stellen aufgestockt. Die Gemeinde Lütau hat einen Teil des Schulgrundstücks (9.954 m2) 
für 1,00 € auf das Amt Lütau übertragen. Austragungsort des Apfel- bzw. Kartoffelfestes 
für 2011 steht noch nicht fest. 

 
- Fr. Dr. Struwe aus Krukow hat anlässlich des 90. Geburtstages am 29.10.2010 einen 

Präsentkorb erhalten. 
 
- Das Krukower Gemeindehaus wurde am 31.10.2010 mit einem Grillfest und Kaffee und 

Kuchen eingeweiht. 
 
- Am 06.11.2010 hat die Feuerwehr Krukow gemeinsam mit der FF-Juliusburg den Kame-

radschaftsabend in Juliusburg gefeiert. 
 
- Am 11.11.2010 fand die Sitzung des Finanzausschusses der Schule Gülzow in Schwar-

zenbek statt. 
 
- Am 14.11.2010 hat die FF Krukow am Ehrenmal anlässlich des Volkstrauertages einen 

Kranz niedergelegt, 24 Kameraden nahmen daran teil. 
 
- Der Konzessionsvertrag Strom mit den Stadtbetrieben Elbe Lauenburg u. Boizenburg 

wurde am 16.11.2010 erneuert. 
 
- Am 16.11.2010 wurden verschiedene Glühbirnen an der Straßenbeleuchtung ausge-

tauscht. 
 
- Herr Pastor Mannherz aus Gülzow hat am 20.11.2010 einen Antrittsbesuch beim Bür-

germeister gemacht. 
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- Am 23.11.2010 hat der Schulverband Gülzow getagt. Es haben Verkaufsgespräche mit 
dem Labor Kramer und mit Chinesen aus Schwarzenbek stattgefunden. Die Schulden für 
das Gebäude belaufen sich per 31.12.2010 auf 150.941,29 €. Schulverbandsumlage für 
Krukow für 2011 = 4.038,54 € 

 
- Der Finanzausschuss Amt Lütau hat am 25.11.2010 getagt. Die Amtsumlage wurde von 

15 auf 16,5 % erhöht (5,75 Planstellen) das wären für Krukow ca. 22.000,00 € (Amt 
Schwarzenbek Land 20 %) (Amt Büchen 19,5 %) 

 
- Krukow hat aktuell 187 Einwohner. 
 
- Die GUK hat im November ihr 20jähriges Bestehen im neuen Gemeindehaus gefeiert. 
- Der Linauverband hat am 02.12.2010 getagt, GV Basedau und GV Steinhauer haben 

daran teilgenommen. 
 
- Am 04.12.2010 wurden Bäume am Dorfteich, nach Grünhof, Schnakenbek und der Knick 

am Kuhberg aufgeästet. Die Beteiligung  (24 Männer und 4 Kinder) war sehr gut. 
 
- Der Stromausfall im Gemeindehaus am 4. und am 6.12. hat auch die Verbindung von 

MVox gestört. Der Schaden (defekter Stecker im Feuerwehrbereich) ist inzwischen be-
hoben. 

 
 
5. Einwohnerfragestunde  
 
- P. Andree regte an, dass bei der Planung – Sanierung des Weges nach Schnakenbek – 

auch über eine Befestigung der Innenkurve am Ende Grundstück J. Baar nachgedacht 
werden sollte. Hier gibt es inzwischen eine tiefe Spur. Auch die Kurve im Wald Richtung 
Grünhof sowie an der Anschlussstrecke Nähe Bushäuschen muss aufgefüllt werden. 

 
- Die Sichtung der Rohrleitungen in Krukow wurde vorgenommen. P. Andree hat sich die 

Rohre am Kuhberg auf dem Bildschirm angesehen. Bei der Gelegenheit wies er darauf 
hin, dass auch die Kläranlage bereits fast 20 Jahre alt sein. Muss hier auch in Zukunft 
etwas unternommen werden? 

 
- Der Bürgermeister teilte mit, dass Krukow einen Kontrollvertrag mit Lauenburg abge-

schlossen hat und Fachleute für die Kläranlage zuständig sind und gegenüber Krukow 
eine Meldepflicht hätten sollten Erneuerungen anstehen. 

 
- A. Ohle fragte im Auftrag des Kirchenvorstandes Gülzow an, warum die Gemeinde den 

geforderten Unkostenbeitrag für die Jahre 2001 bis 2008 nur zur Hälfte entrichtet hat 
(siehe hierzu auch TOP 11 des letzten Protokolls). Bürgermeister Ohle wird dies dem 
Kirchenvorstand nachträglich erläutern. 

 
 
6. Vermietung Gemeindehaus  
 
In den vergangenen Jahren konnten die Krukower Bürger das Gemeinschaftshaus für kleine 
Feiern etc. zum Unkostenbeitrag von 50,00 € mieten. Die Anwesenden diskutierten ausführ-
lich, ob auch nach dem Umbau dies wieder möglich sein soll (schlechte Erfahrungen Ge-
meinschaftshaus Juliusburg). GV Baar wird den vorhandenen Vertrag für die Vermietung 
überarbeiten hinsichtlich Kaution, GEMA-Gebühren, Reinigung, Haftung bei Schäden. Es 
wurde beschlossen, dass nur die Krukower Bürger das Gemeinschaftshaus mieten können. 
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7. Aufteilung des Vermögens des Schulverbandes Gülzow  
 
Die Gemeindevertretung beschließt, dass bei einem möglichen Verkauf des Vermögens des 
Schulverbandes Gülzow die Aufteilung des Vermögens nach einem Schlüssel aus dem 
Durchschnitt bzw. der Summe der Finanzkraft der vergangenen 5 Jahre erfolgen soll. Ent-
sprechend dieser Berechnungsgrundlage erhält die Gemeinde Krukow anteilig 8,34 % des 
aufzuteilenden Vermögens. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :6 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
Beschlussvorlage liegt dem Protokoll bei. 
 
 
8. Sanierung des Gemeindeverbindungsweges nach Schnakenbek  
 
Nach Diskussion über die Sanierung des Gemeindeverbindungsweges nach Schnakenbek, 
die Aussicht auf Förderung durch die EU  etc. einigten sich die GV darauf, diesen Punkt zu 
vertagen und erst einmal abzuwarten. Evtl. ist auch ein Zusammenschluss mit mehreren 
Gemeinden möglich. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen :6 
Nein-Stimmen :0 
Enthaltungen :0 
 
 
9. Anfragen und Mitteilungen  
 
- Am 26.03.2011 findet in Schleswig-Holstein die Aktion – Sauberes Dorf – statt. Krukow 

wird sich hierfür rechtzeitig anmelden um günstig an einen Müllcontainer zu gelangen. 
 
- Es liegt wieder eine Spendenanfrage verschiedener sozialer Vereine vor. Die GV waren 

sich einig, dass auch für 2011 keine Spenden ausgegeben werden. 
 
- Im kommenden Jahr soll eine Stromleitung zum Pavillon am Dorfteich verlegt werden. 
 
- Der Krukower Liedertext – Krukower Walzer – ist nach dem Umbau des Gemeindehau-

ses stark renovierungsbedürftig. Der Text befindet sich seit sehr vielen Jahren in einem 
Holzrahmen und ist kaum noch zu lesen. Das kopierte, bearbeitete Muster fand keinen 
Anklang. Hier müssen noch weitere Muster erstellt werden, bzw. evtl. reicht es aus, die 
Buchstaben vorsichtig nachzumalen. 

 
Bgm. Ohle bedankte sich zum Abschluss für die gute Zusammenarbeit, dankte allen Helfern 
bei verschiedenen Veranstaltungen und wünschte ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein 
gutes neues Jahr. Die Gemeindevertretung und die Herren vom Amt wurden anschl. zu ei-
nem gemeinsamen Essen eingeladen. 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


